

## **Aduanas**

Las aduanas están establecidas para controlar las entradas y salidas de mercancías, en ellas se realizan los tramites que son requeridos para que las mercancías puedan entrar y salir de los países, tienen como objetivo el vigilar que se cumplan las leyes en cuanto a comercio exterior se refiere, también recaudan los impuestos que por estos conceptos se aplican.

## **Agente Aduanal**

Un Agente Aduanal no es un funcionario público, es independiente pero trabaja en conjunto con la Secretaria de Hacienda en la entrada y salida de mercancías, así como verificar que se cumpla con los pagos estipulados de contribuciones y cuotas compensatorias.

## **Apoderado Aduanal**

El apoderado aduanal es aquella persona física en la cual los importadores otorgan un poder legal para que pueda llevar a cabo operaciones del comercio exterior, esta persona solo puede realizar trámites de comercio exterior en representación de la persona física a quien representa o de quien fue contratado y de la cual fue autorizado.

## **Balanza de pagos**

La Balanza de Pagos es el registro de las operaciones económicas que se realizan entre los individuos de un país y los del resto de mundo. Las partes que componen la Balanza de pagos son la cuenta corriente, la cuenta de capital y la de cuenta de reservas oficiales. Los movimientos que se realizan se registran en la Balanza como créditos o débitos. Los créditos corresponden a pagos que hacen los extranjeros y los débitos son lo contrario, un pago a extranjeros.

## **Certificado de Origen**

El Certificado de Origen (CO) del Tratado de Libre Comercio (TLCAN) es el documento que avala la procedencia de las mercancías que se exportan a otro país.

## **Contrabando**

Se comete contrabando cuando se introduce o se extrae mercancías del país

## **Costo**

El costo son los gastos en los que se incurre para producir algo.

## **Despacho aduanero**

Por despacho aduanero los actos y formalidades que se efectúan por efecto de la entrada y salida de mercancías los cuales se deben realizar de acuerdo a los distintos tráficos y regímenes aduaneros existentes.

## **Dumping**

Se incurre en dumping cuando se introduce al país mercancías de otros países y se comercializan a un menor precio del que se comercializan en el país de origen.

## **INCOTERMS**

Los Términos Internacionales de Comercio tiene las siglas INCOTERM por su traducción al inglés Internacional Commercial Term, también se los conoce como Cláusulas de Precio, estos términos de tres letras son normas que se crearon para establecer las condiciones de entrega de las mercancías en el comercio internacional.

## **IVA**

El IVA es un impuesto indirecto, esto quiere decir que los contribuyentes no lo pagan directamente sino que lo trasladan o cobran a una tercera persona, que es el consumidor final.

## **Libre cambio o liberalismo**

El libre cambio se refiere al intercambio de productos entre países sin restricciones de impuestos o aranceles para entrar a un mercado.

## **Precio**

Precio, es el valor expresado en términos monetarios que funciona como medio de intercambio.

## **Proteccionismo**

El proteccionismo lo podemos identificar por su protección hacia los productos nacionales, restringiendo al máximo la entrada de nuevos productos iguales o similares a los que un país produce

## **Restricciones arancelarias**

"Restricciones o barreras se definen como aranceles, es importante definir este concepto para la mejor comprensión del tema.

Los aranceles son los impuestos que se pagan al momento de importar mercancías, estos aranceles se pagan en las aduanas, y es el agente aduanal quien determina el monto a pagar dependiendo del tipo de mercancía que se trate. Los aranceles ya están establecidos.

## **Sistema Armonizado**

Es el primer instrumento para la clasificación de mercancías, es un sistema de designación y codificación de mercancías, en la cual se basan las tarifas arancelarias de todo el mundo incluyendo la de México

## **Subvenciones o Subsidios**

Son beneficios financieros que conceden un gobierno extranjero, o sus organismos a los productores o empresas relacionadas con la exportación de mercancías, con el objetivo de fortalecer su posición competitiva internacional.

## **Tratados de Libre Comercio (TLC)**

El Tratado de Libre Comercio (TLC) se refiere a un pacto comercial entre dos países o más, donde se establecen acuerdos referentes a las condiciones arancelarias y barreras al intercambio de bienes y servicios.